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Научную работу — 
на уровень современных задач

□
Проф. т. н. соколов,

заместитель директора института по научной работе

В постановлениях сентябрьско- быть исправлено. Советам фа- 
го Пленума Ц К  КП СС  «О мерах культетов необходимо обсудить 
дальнейшего развития сельского новые задачи, вытекающие из ре
хозяйства СССР» и V сессии шенин партии и правительства, и 
Верховного Совета СССР содер- дополнить план научных работ 
жится программа широких пре- новыми темами за счет изъятия

Шире подготовку специалистов 
для сельского хозяйства

Кафедра «Строительные маши- обязательным проведением лабо- экономию. Но дирекция мало уде- 
ны» возникла на гидромелиора- раторных работ; ляет внимания нашей специаль-
тивном факультете только в б) увеличение числа часов на ности. Тема эта эксперимеиталь- 
прошлом учебном году. Но уже к куре «Автомобили и тракторы» с ная, нужна лабораторная база, 
первому июля 1953 г. состоялся введением по нему курсового а она пока недостаточна. Дирек- 
первый выпуск молодых специа- проекта; цпя не выполняет своих обеща-
листов по механизации гидроме- в) введение специальных ний и не отводит новых помеще- 
лиоративных работ. Часть вы- практических занятий для сту- ний для лаборатории, 
пускников уже тогда была на- дентов по приобретению навыков По постановлению правитель- 
правлена для работы в сельском в работе со строительными ма- Ства были отпущены средства и 
хозяйстве, в машинно-мелпора- шинами и другие. _  ̂ выписаны наряды на приобре- 
тивные отряды и станции. Так В докладе секретаря ЦК КПСС тение машинного парка и обо- 
напрпмер, инженер-механик Н. С. Хрущева отмечено, что на- рудоваппя лаборатории; но дснь- 
Т. Андреева работает в Ленин- ша печать неудовлетворительно Гц были частично израсходо- 
градской области начальником пропагандирует достижения нау- ваны на другие цели, а от зана- 
машинно-мелиоративного отряда, ки и передовой опыт. Мало из- ряженных нам машин (экскава- 
инженер-механпк Л. Спрудэ —  дается хороших книг по этпм во- юра Калининского завода, грей- 
главным механиком МТС, инже- просам, а то, что издается, носит дера, бульдозера,' трактора 
нерьг-механики Рожков' и Попо- характер поверхностного описа- С-80, универсального фрезерного 
ва —  участковыми инженера- ния фактов, ие раскрывающего станка и других) отказались, 
ми-механиками и^т. д. с^щества^ новых приемов и ме- ^ текущем году вообще не вы-

Решение сентябрьского плену- тодпв раооты. делены средства на приобретение
ма» ЦК КПСС «О мерах дальней- По механизации гидромелио- оборудования. В результате на- 
шего развития сельского хозян- ративных раоот для инженеров- меченные кафедрой новые лабо-образований, способствующих из него ряда проблем, устарев- .......................... ................... ............. .........

дальнейшему росту материально- ших и потерявших значение, ства СССР» обязывает нас зна- механиков нет почти пи одной раторные работы по специальным
чительно улучшить подготовку монографии. Кафедрой строитель- курсам срываются. Например, 
выпускаемых специалистов для ных машин дана заявка в нзда- раздел землеройных машин кур- 
сельского хозяйства. Инженеры- тельство на выпуск в овет моно- са «Строительные машины» со- 
механики должны способствовать графии «Строительные машины вершенно не подкрепляется лабо- 
развитию сельского хозяйства, д;гя гидромелиоративных работ», раторными работами, 
повышению его уровня, созданию К работе над монографией при- 
изобилия продуктов в стране. Мы влекаготся и некоторые работнп-

го благосостояния нашего народа Особое внимание развитию на- 
и повышению его культурного учной тематики, связанной с за- 
уровня. Как известно, эта про- просами сельского хозяйства, 
грамма предусматривает прежде должно быть уделено на гидро- 
всего широкий размах развития мелиоративном факультете, 
промышленности предметов на
родного потребления и сельского 
хозяйства.

В  решении этих задач немалая 
роль возлагается на ученых на
шей страны. Научные работники 
нашего института должны при-

Кафедрой подготовляются но-

нять самое активное участие в ГНдр0Мели0рат1,вные сооружения»
этом большом всенародном деле. 
Нельзя сказать, чтобы до сих 
пор кафедры и лаборатории не 
имели связи с промышленностью

До сих пор научная деятель
ность этого факультета еще не 
получила должного развития.
Творческое содружество работнн- обязаны подготовить наших сту- ки НИИ, участвующие в работе выс Установки 110 всем разделам,

дентов к этой почетной и важ- кафедры, старший научный со- но помещения для их размещения
пой работе и тем содействовать трудник, к. т. н. Н. Я. Хархута, нет.

выполнению решений Пленума начальник отдела экскаваторов Можно приверти еще немало
ЦК К П С (. Ленфшгиала Вяиистройдормаш примеров равнодушного отноше-

В этой связи выяснилось, что инженер В. II. Хспенскнй. 1ШЯ к развитию этой новой спе-
надо усиливать курс «Автомоои- Научная работа кафедры свя- циальности.
ли и тракторы», раздел земле- зана главным образом со строи- Лы

ков науки и производства на этом 
факультете находится в зачаточ
ном состоянии. Так, например, 
кафедра «Водное хозяйство и

совершенно не ведет каких-либо 
работ по творческому содруже
ству.

Несомненно, что совету фа- вправе ожидать, что те-
товаров народного потребления. культета след’ует срочно обСуД„ ; ь Р ^ н ы х  машин спецкурса п курс тельными организациями. Но ка- перь, после решения сентябрь-
В течение ряда лет лаборатория 
текстильных машин механико
машиностроительного факультета 
выполняла плодотворные работы 
для родственных ленинградских 
предприятий.

состояние научной деятельности 
на кафедрах и задачи в этой об
ласти, вытекающие из постанов
ления Пленума Ц К  КП СС  «О 
мерах дальнейшего развития 
сельского хозяйства». Не следует 

В лаборатории общей электро- забывать также и о том, что ре: 
техники под руководством доцен- шения X IX  съезда КП С С  требу

ют общего подъема научной дея-

«Рсмонт двигателей и строитель- федра в настоящее время могла ского Пленума ЦК КПСС, дирек- 
ных мапгпн». Кафедра вносит бы взять на сеоя разраоотку цпя коренным образом изменит 
свои предложения для нового важной для строительных, сель- свое отношение к  этой новой 
 ̂чсоного плана, составляющегося скохозяйственных и ремонтных специальности и наконец выпол- 

в связи с переводом с-пециально- предприятии темы «Увеличение Нит свои обещания, 
стен на срок обучения пять с срока службы машин». Эта тема 
половиной лет; в плане преду- комплексная и весьма актуаль- 
сматривается: ная. Выполнение ее позволило

а) увеличение числа часов на бы найти дешевые средства для 
курсы «Технология ремонта дви- восстановления отдельных дета-

ние ремонтных предприятий» с их службы дало бы громадную

та Равдоника успешно развернуГ  тельности исследовательских ин-
лись с начала этого года работы СТИТуТ0В и вузов, улучшения ка-
■по исследованию качества быто- чества подготовки молодых спе- гателей и строительных машин» лей и узлов машин. Машины эти
вых нагревательных приборов, циалистов, расширения выпуска и «Организация И проектирова- очень дороги, и удлинение срока
выпускаемых местной промыш- подготовленных научных кадров

т к через аспирантуру и докторан-
ленностью. Немалое значение для ТуРу.
промышленности товаров народ- Выполнение этих задач не мо-
ного потребления имеют работы жет быть обеспечено без общего 
доцента Баташова
ческой полировке поверхности и факультетах необходимо все-
металлических изделий. Перечень мерно способствовать постановке
подобных примеров можно было крупных научных исследований,
бы продолжить и дальше. Одна- М0ГУДих служить базой для вы

полнения кандидатских и доктор-
ко в целом участие коллектива ских диссертаций и отвечающих
ученых в решении этих важных задачам коммунистического стро- Целях дальнейшего развития В0- 
вопросов 
точно.

Кафедра же приложит все уси
лия к тому, чтобы улучшить под
готовку специалистов для сель
ского хозяйства.

Доц. М. ЗУЬАНОВ, 
и. о. заведующего кафедрой 
строительных машин

,о электри- для „всего инститУта на-учнои деятельности. На кафедрах
поверхности

Всесоюзная
спартакиада
ДОСААФ

По решению оргкомитета 
ДОСААФ СССР и ЦК ВЛКСМ в

еще далеко не доста- нтельства в нашей стране. енно-массовои спортивной раоо-

Большинство наших факуль
тетов и кафедр имеет многолет-

нообразиыми отраслями промыш
ленности, и было бы неправиль
ным обрывать эти связи и начн-

Первенство вузов
завоевали

политехники
С 26 по 28 сентября на ста

дионе «Медик» в упорной борьбе
между лекциями или с оасчетом ря ~  соревнования в первич- проходили межвузовские сорев- 
между лекциями, или расчетом н ш  оргашшциях „  2-й круг —  нования но легкой атлетике. Кол-
на какую-то вторую или третью с п  октября по 5 ноября _  лектив политехников выступал

Конечно, выполнение таких ра- ты проводится Всесоюзная спар- 
бот не может быть организовано такиада первичных организаций 
в случайное время, остающееся ДОСААФ (В два Круга Г 1-Й

ние прочные связи с самыми раз- у научного работника в «окнах» к^ г с ^  мая 1,0 ^0 сентяб-

нать работу в новых научных на- «половину рабочего дня». Необхо- ра,"1(ШНЬ1е и г0р0дские соревно- ДРУЖНОЙ, сплоченной командой.
ДНМ0 УСВ0ИТЬ’ наконец’ то простое вания. Лучшие пять первичных Условия этих соревнований бы- 

• должны серьезно пересмотреть и положение’ что на*чная Раб° ™  -организаций ДОСААФ награ- ля жесткие. В зачет шел резуль- 
изменить планы развития своей является прямой обязанностью ждаются призом ЦК ВЛКСМ и тат не ниже второго разряда, 
научной деятельности. К  таким каждого работника высшей шко- оргкомитета ДОСААФ СССР. а по метаниях и бегу на
Факультетам в первую очередь лы наравне с ведением учебного Учитывая особенности учеб- 10.000 м —  третьего.

т°еТны ТЙСЯ иИе^ ^ р = й ;  пр0цесса- Бе3 ЭТ0Г0 мы не М0- Г о п Т ф ОТЛ П н Т п ^ г1 Тт ,п К? НТеТ В  Х0Де С°Р еВН0ВайИЙ бШ 0 в последние годы специальности жем решить задачи повышения ДОСААФ ЛИП совместно с
механико - машиностроительного научной квалификации профес-
факультета, связанные с промыш- сорско-преподавательского соста-

смо-товаров народного по- ва а следовательно, и не 
требления, — текстильных, обув- ^ 1и„ и|1Л
них, бумажных и полиграфиче- жеи д° бИ1ься ° бщсго У м е н и я  отборотаые районнн1‘  „  п .
ских машин постепенно глохли. в деле подготовки научных кад- р0дских соревнований. Районные

Научная деятельность факуль- ров и Даже молодых специали- соревнования, где команды
тетов развивалась по другим на- стов, выпускаемых нашим инсти- ДОСААФ ЛПИ будут защищать
правлениям. Сейчас это должно тутом. честь института, проводятся с

--------- - 11 октября по 18 октября.
Для проведения соревнованийсовещание пропагандистов 'В низовых (факультетских) ор

ганизациях ДОСААФ создается 
Недавно состоялось совещание Коммунистической партии Совет- неограниченное количество 

пропагандистов института, Член ского Союза», который прочел команд, мужские и женские 
парткома института К. П. Селез- старший преподаватель кафедры команды отдельно по учебным 
нев рассказал присутствующим марксизма-ленинизма тов. В. В. группам, курсам, факультетам, 
об основных задачах пропаганди- Потапенков. цехам и отделам института в со-
стов в новом учебном году в сети Партийный комитет института ставе 5 человек, 
партийного просвещения. в дальнейшем будет систематиче- П. ТАРЕЛКИН,

После этого участники совеща- ски проводить семинары пропа- председатель комитета
ния прослушали доклад «50 лет гандистов. ДОСААФ института

ко_ установлено четыре новых ин- 
митетом ВЛКСМ решил провести ститутских рекорда. Дружин- 
соревнования 
культетскнх)

в низовых (фа- 
организациях с

скип —  14,27 м в тронном 
прыжке, Денисенко —  3,40 м

21 сентября по 10 октября как шест Б о тТ н о в Г -  10 39 м -  брав 598 0,ШОВ- На....... ...............•• шест, _СЦ1Д<Ш0В<1 . . . I V , О »  М сте команда института им. Гер
цена —  443,5 очка, на третьемядро, Рысюков —  33 : 42 мин- 

10.000 м. месте ЛИСИ— 393 очка, на чет- 
Следует отметить высокие ре- вертом команда ЛГУ— 392 очка, 

зультаты, показанные Свердло- Эти успехи не случайны. Лег- 
вым, занявшим третье место на коатлеты нашего института ре- 
дистапции 100 и 200 м, Гангр- гулярно тонировались в тече- 
ским —  1-е место по высоте п ние года под руко:водством стар-
2-е в тройном прыжке, Утки- шего тренера Василия Алексан- 
ным —  1 место на 400 и 800 м, дровича Степанова, систематиче- 
Богдановым —  3-е по высоте и ски улучшая свои Спортивные
3-е в пятиборье, Сычевым —  показатели.
2-е в пятиборье, Денисенко —
3-е на шесте, Барковым —  3-е К. УТКИН 
на ядре и диске, Козловым 3-е *  ^ *
на копье. „  ’

На снимке: студент Гангрскии 
Команда политехнического ин- в момент прыжка в высоту, 

статута заняла первое место, на- Фото В. Васильева



Комсомольская жизнь

Усилить руководство
О тех, кого нет на лекциях

23 сентября состоялось отчет
но-выборное комсомольское собра
ние организации рабочих и слу
жащих. С отчетным докладом о 
работе бюро ВЛКСМ выступила 
тов. Н. Красникова.

Как отметила в своем докладе 
тов. Красникова, работа комсо
мольской организации улучши
лась. Регулярно проводились 
комсомольскйе собрания, большое 
внимание уделялось идейно-поли
тическому росту комсомольцев, 
повышению общеобразовательного 
уровня. В школах рабочей моло
дежи сейчас занимается 13 чело
век, 8 человек —  в вечерних 
институтах и техникумах, 7 че
ловек— в Университете марксиз
ма-ленинизма. Кроме этого, в 
прошлом году занимались 18 че
ловек в политкружках. Комсо
мольцы, имеющие высшее образо
вание, повышают свой идейно- 
политический уровень по инди
видуальным планам.

Комсомольская организация 
проводила ряд культурно-массо
вых мероприятий. Были органи
зованы экскурсии в особые кла
довые Эрмитажа, на выставку 
советского искусства в Русский 
музей, в Домик-музей Петра I и 
другие.

Однако следует отметить, что 
в работе комсомольской органи
зации имеет место ряд недостат
ков. Слабо велась работа в ком
сомольских группах, па заседа
ния бюро не приглашались ком
сорги, есть случаи несвоевремен
ной уплаты членских взносов.

Докладчик также отметил, что 
комитет ВЛКСМ института не ру

ководит работой комсомольской 
организации. За полтора года ко
митет комсомола ни разу не за
слушал отчет бюро на заседании 
комитета. Раз за все это время 
член комитета ВЛКСМ тов. 
В. Серебровский присутствовал 
на заседании бюро и на комсо
мольском собрании. Секретарь 
комитета комсомола' тов. 10. Си- 
ноЧкин, присутствуя па послед
нем заседании бюро ВЛКСМ, зая
вил членам бюро:

—  Теоретически член комите
та должен присутствовать на ва
ших собраниях, а практически 
этого не получается..

Комитет ВЛКСМ должен по-на
стоящему руководить комсомоль
ской организацией рабочих и слу
жащих, пора положить конец та
кому факту, когда эта организа
ция находится у комитета ВЛКСМ 
на положении пасынка.

Выступавшая тов. М. Лукина 
сказала:

—  Надо обратить серьезное 
внимание на политическую уче
бу комсомольцев, занимающихся 
в кружках. Лучше было бы, если 
бы все комсомольцы занимались 
в одном кружке. <

Тов. Н. Новикова, Л. Мальцева 
•в своих выступлениях говорили 
о том, что бюро ВЛКСМ слабо ру
ководило работой комсомольских 
групп, а комитет комсомола со
вершенно не интересовался 
жизнью комсомольской организа
ции.

Собрание приняло решение, на
правленное на улучшение работы 
комсомольской организации.

Л екторий открыт
Первого октября в 324-й ауди

тории лекцией на тему; «Класси
ческое искусство древнего мира» 
открылся лекторий «Зарубежное 
изобразительное искусство». Пер
вая лекция, которая была прочи
тана научным сотрудником Эр
митажа Н. А. Лившиц, вызвала 
большой интерес у студентов.

Однако надо отметить, что на 
лекции присутствовало очень ма
ло слушателей — всего 50 чело
век. Я выяснил, что товарищи, 
выделенные комсомольскими ор
ганизациями факультетов и кур

сов для разъяснительной работы 
среди студентов о цели лекто
риев, работали плохо. Например, 
на 1 курсе электромеханического 
факультета студенты даже не 
знают куда и к кому обращаться 
с тем, чтобы получить абонемен
ты на посещение лекториев.

Задача факультетских и кур
совых комсомольских организа
ций усилить разъяснительную ра
боту и распространение абоне
ментов.

Л. Ц В ЕТ К О В , 
студент 361/1 группы

СОВЕТЫ ПЕРВОКУРСНИКАМ

Как работать над изучением 
высшей математики

В свете решений XIX съезда 
КПСС и V сессии Верховного Со
вета СССР особое значение имеет 
улучшение качества подготовки 
кадров. Большое значение в этом 
деле имеет правильная организа
ция труда студентов.

Высшая математика играет 
весьма важную роль в деле под
готовки высококвалифицирован
ных специалистов, современный 
инженер должен не только иметь 
обширные математические позна
ния но и уметь их творчески ис
пользовать в своей работе.

Изучение высшей математики, 
как и других предметов, требует 
упорной и систематической рабо
ты. Его основными этапами яв
ляются: слушание и конспекти
рование лекций, решение задач, 
выполнение контрольных работ 
и домашних заданий, самостоя
тельное изучение материала. 
Рассмотрим эти этапы подробнее 
и с целыо помощи студентам 
первого курса, впервые встре
чающимися с лекционным мето
дом преподавания, дадим неко
торые практические советы.

Слушая лекцию, нельзя впа
дать в две крайности: стремиться 
записать все дословно или сов

сем не вести конспект. Хороший 
конспект должен содержать ос
новные определения и этапы вы
кладок с соответствующими по
яснениями; процесс записи не 
должен мешать восприятию и об
думыванию мыслей лектора.

Конспект лекций необходимо 
систематически дорабатывать и 
расширять в процессе самостоя
тельной работы над книгой. Ли
тература но высшей математике 
весьма обширна; наша страна 
располагает рядом прекрасных 
книг и руководств (например, 
пятитомным курсом акад. В. И. 
Смирнова, задачником Н, М. Гюн
тера и Р. 0. Кузьмина и др.), 
работа с которыми позволяет сту
денту получить твердые знания. 
При изучении литературы могут 
встретиться непонятные места—  
их надо попытаться выяснить 
путем обдумывания и обращения 
к другим книгам, а в случае не
удачи следует использовать кон
сультацию преподавателя. При 
разборе материала необходимо уде
лять внимание существу дела и 
не ограничиваться запоминанием 
отдельных положений и формул.

Знание без умения приложить 
его к делу —  это не действи
тельное, а кажущееся знание.

(По материалам рейда)
Больше месяца прошло с на

чала учебного года. Каждый по
нимает, как важна систематиче
ская работа студента над учеб
ным материалом с первого дня 
занятий. Только настойчивый 
труд —  залог прочных, глубо
ких знаний, залог успеха в эк
заменационную сессию. Посеще
ние лекций и упражнений, тща
тельная запись лекций необхо
димы в учебной работе студента. 
Однако на многих курсах и фа
культетах с посещаемостью дело 
обстоит крайне неблагополучно. 
Так, например, на гидротехниче
ском факультете пропущено 
1050 часов, на гидромелиора
тивном 3,4 процента пропусков 
занятий по неуважительным 
причинам.

Необходимо отметить, что не
которые старосты недобросовест
но относятся к порученному им 
делу. Укрывая лодырей и про
гульщиков, они наносят большой 
вред институту.

На днях состоялся (рейд ре
дакции газеты «Политехник» по 
некоторым корпусам общежития. 
Этот рейд дал много интересного 
материала о тех, кого нет на 
лекциях. Здесь мы приведем 
лишь некоторые из встретив
шихся фактов.

Прозвенел звонок. В институ
те наступила тишина. Начались 
занятия. Тысячи юношей и де
вушек с напряженным внима
нием слушают лекции. Однако 
не все здесь. В некоторых ауди
ториях преподаватель отметил 
тех, кто отсутствует. Где же 
они?

Мы входим в 501 комнату 4-6 
корпуса и .в недоумении остана
вливаемся в дверях: все спят. В 
комнате полумрак. В нереши
тельности будим одного.

—  Ходят, разные! —  лениво 
буркнул он.

Все обитатели комнаты: Щер-. 
бин (282 гр.), Шестаков, Матве
ев и Корен из 322 группы —  
проспали.

—  Ну и что же? Не в пер
вый раз, —  говорят нерадивые 
студенты, —  и не мы одни.

К сожалению, они правы: эти 
студенты действительно не оди
ноки. «Просто проспали» 
Н. Прокошина (334/2 гр.),

Поэтому каждый студент должен 
максимально использовать имею
щуюся на упражнениях возмож
ность приобретения навыков в 
решении задач и закрепить их 
путем самостоятельного выполне
ния домашних задании.

Задачи, задаваемые преподава
телями, следует решать не в по
следний день перед следующим 
занятием, а заблаговременно, ина
че, если некоторые задачи не 
удастся решить, не останется 
времени для консультации.

На первом семестре проходят
ся два основных раздела высшей 
математики: аналитическая гео
метрия на плоскости и дифферен
циальное исчисление.

Аналитическая геометрия по 
своему характеру близка к 
школьному курсу математики, 
поэтому ее изучение, как прави
ло, не представляет больших 
трудностей для студентов. Осно
вы же дифференциального исчис
ления иногда усваиваются не 
сразу, и их освоение требует 
большой затраты труда. Сущест
венное внимание необходимо уде
лить основным понятиям (пере
менная, функция, предел, беско
нечно малая величина произ
водная) и связанным с ними 
теоремам. Если какое-либо по
нятие остается неясным, то по
старайтесь понять его на при
мерах и лишь после этого пе
реходите к общим формулиров
кам.

Особое внимание необходимо 
обратить на выполнение домаш-

Пойди, попробуй, добудись!
А в знаниях —  провал.
Когда ж придется строить

жизнь,
Он скажет нам:

«Проспал...»

10. Топленкин (345 гр.), Н. Лит
вин (330 гр.), А. Сидоренко 
(334/1 гр.). Особенно сладок 
сон во время лекции: куда спо
койней спать безмятежным сном, 
нежели утруждать себя слуша
нием лекций!

Но есть и такие, которые 
бодрствуют. Они заняты «важ
нейшими» делами: Ремянный 
(457 гр.) тщательно выполняет 
чертеж для первокурсника. Ко
нечно, ему не до лаборатории, 
которой занимаются его товари
щи. В другом корпусе «томит
ся» Н. Туснолобов (283 гр.); его 
грызет  ̂совесть: не подготовился 
к лаборатории —  теперь вот 
приходится пропускать занятия.

Но больше всего лентяев и 
прогульщиков мы обнаружили в 
корпусе физиков. Открыв дверь 
в одну из комнат, мы вначале 
ничего не увидели. Но вот 
сквозь густую пелену табачного 
дыма удалось разглядеть какие- 
то тени. 11 часов утра. В ин
ституте уже заканчивается лек
ция по физике. Но Лиоренцеви- 
чу, Полякову, и Шеверде из гр. 
293 не до неё: они устремили 
горящие глаза в замусоленные 
карты...

них заданий в срок (в соответ
ствии с графиком учебной рабо
ты) и подготовку к контрольным 
работам, являющимся составной 
частью зачета по курсу высшей 
математики. Успешное выполне
ние контрольных работ должно 
быть делом чести каждого сту
дента.

Всего в нервом семестре прово
дится три контрольные работы. 
Первая из них уже прошла, и ре
зультаты ее показывают, что 
многие студенты не уделили 
должного внимания текущей си
стематической работе.

Зачет по курсу высшей мате
матики выставляется в конце се
местра всем студентам, успешно 
написавшим вторую и третью 
контрольные работы и система
тически выполнявшим домаш
ние задания.

Экзамен по курсу высшей ма
тематики за первый семестр 
сдается по билетам, содержащим 
три вопроса (из разных разделов 
курса). Кроме того, каждый экза
менующийся должен на экзамене 
решить задачу (типа примера).

В заключение следует подчерк
нуть, что приобретет прочные 
знания и достигнет успеха тот 
студент, который будет система
тически работать, тот же, кто 
понадеется на свои конспекты и 
отложит изучение материала па 
предсессионный период, успеха 
иметь не будет.

Проф. Г. Ю. ДЖАНЕЛИДЗЕ,  ̂
заведующий кафедрой высшей 
математики

Все эти факты возможны по
тому, что деканаты не прини
мают строгих мер к этим и по
добным им лодырям и прогуль
щикам, а партийные, комсо
мольские и профсоюзные органи
зации слабо ведут воспитатель
ную работу среди студентов. 

Участники рейда: Е. ЛИ
СОВСКИЙ, Ю. ГОРЮНОВ 
М. ЗОТОВА, В. КНОРРИНГ

На снимке: вверху — безмятеж
но спит студент Запольский 
.(283-я гр.), внизу — студент 
Климов (345-я гр.) следует «при
меру» своего товарища.

Фотообвинение 
Б. Воскресенского

Итоги первых дпей
Первый месяц занятии на 

исходе. Он показал, что наша 
группа серьезно относится к 
учебе. Пропусков лекций и се
минарских занятий без уважи
тельных причин нет. Сейчас 
многие уже сдали домашнее чте
ние по иностранному языку, не
которые сдали первое задание 
по черчению.

Но далеко еще не все у нас 
благополучно. Есть у нас еще и 
такие товарищи, которые не 
выполняют домашних заданий 
по математике, что очень отри
цательно влияет на усвоение 
пройденного. Есть у нас и сту
денты, которые пришли в ин
ститут после большого перерыьд- 
в учебе, есть и более слабые, 
которым по таким дисциилинам, 
как математика, химия, ино
странный язык нужно оказать 
помощь со стороны более подго
товленных товарищей.

Г. ПРОХОРОВ.
староста 143/2 группы

ПОПРАВКА

В номере 37 от 28 сентября 
по вине редакции допущена опе
чатка. Девятый абзац сверху еле- 
дует читать: «А нужно сказать, 
что работа научно-технических 
кружков на факультете вообще 
замерла».
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